
2008年8月16日 星期六 主编 胡田野 编辑 乐天 校对 李辉 版式 陶莎

A23
中国力量

本报讯 在昨晚进行的奥运会女足1/4决赛
中，中国女足在秦皇岛奥体中心对阵日本女
足。第14分钟，日本队利用一次角球机会由泽
穗希头球破门，第78分钟永里优季单刀建功，整
场比赛中国女足全面落后，最终以0∶2完败给日
本队，无缘四强，这也是中国女足自1999年美国
女足世界杯夺得亚军后连续9年无缘世界大赛四

强。日本队将在半决赛中对阵美国队。
本场比赛，中国队延续小组赛主力框架，徐

媛与韩端搭档锋线。河南小将娄佳惠在第 57
分钟换下张娜，替补亮相，表现平平。中国队在
比赛中基本没有获得好的机会，比赛后段中国
队频频采取高球冲掉，但未能再形成冲击，最终
以0∶2落败，无缘四强。 晚报奥运报道联盟

中国女足被日本队打败了，就这样结束了北
京奥运会的征程。也许球迷会对中国足球再一次
失望，但我们要知道这样的实力和水平也恰恰就
是中国女足实力的真实写照。

简单回顾中国女足的北京奥运会之旅，在三场
小组赛和一场1/4决赛共4场比赛中，中国女足共
有5粒进球，丢了4个球。从简单的数据可以看到，
中国女足的进攻能力还是较强的，但也暴露出中国
女足防守存在着很多问题。

马晓旭曾是中国女足的头号杀手，但是最
后一次热身赛让她无缘奥运会。也许中国女
足因祸得福，韩端在北京奥运会上结束了近一
年时间的大赛进球荒，年轻的徐媛也有了更大
的表演舞台，她在对瑞典和加拿大队的比赛中
各有一粒进球，这让人们看到了中国女足锋线
有了新的突击手。当然，年仅17岁的河南姑娘
娄佳惠在进攻上也有不俗的表现，经历过这样
的大赛后，中国女足年轻的姑娘们必将在经验

和心理素质上都会有更大的进步。
中国女足现在的问题已经不是主帅商瑞

华上任之初理顺各种关系的问题了，如何发挥
中场优势，如何在后防上有效防守等问题都是
亟待解决的问题。

雅典奥运会小组未出线后，中国女足长期
处于低谷，一直在较低的水平线左右徘徊，要
想让这样一支球队在短短几个月的时间内实
现飞跃，那只能是痴人说梦。中国女足至少
在奥运会上让我们看到了丝缕希望，虽然她
们没有给我们带来更多的惊喜，但只要有希
望我们就要肯定，只要有希望我们就要去
支持。

梦断四强，不敌日本女足……但这恰恰是
最真实的中国女足，看着被淘汰后仍然面带微
笑的64岁老帅商瑞华，我们就应该相信，中国
女足在进步，中国女足还有希望。

晚报记者 董洪刚

苗立杰爆发 女篮狂胜马里

16年后再进奥运八强
本报讯 昨日，中国女篮在奥运会小组

赛第四战中以69∶48击败马里，以小组赛
3 胜 1 负的成绩 16 年之后再次杀进八强，
1992 年巴塞罗那奥运会时女篮曾获得银
牌。这也是奥运会女篮比赛有 12 支参赛
队之后，中国女篮第一次杀进八强。本场
比赛，中国队 3人得分上双，苗立杰投中 5
个三分，拿下全场最高的25分，还贡献了5
个篮板。陈楠11分9个篮板，陈晓丽11分
4个篮板，隋菲菲表现一般仅拿下2分。

17日晚 8时，中国队将对阵劲旅捷克
队，争夺小组第二的位置。 林涛

李元伟：女篮有质的提高
据新华社电 中国女篮取得了 3 胜 1

负的战绩，确保获得了前八的位置。在中
国队69∶48击败马里队之后，篮管中心主
任李元伟称赞女篮“有质的提高”。

李元伟说：“说实话，我赛前就觉得女
篮会打得很好，所以现在不能说她们的表
现超过了预期。从钻石杯到奥运会，女篮
该打好的比赛都打得不错，这和去年相比
有明显的变化，我觉得有质的提高。”

与 4 年前相比，这次奥运会上女篮的
表现颇有些世界强队的样子。李元伟说：

“从前是我们强调要做什么，现在不用了，
都渗透到血液里了，整个球队的面貌焕然
一新。我可以说，女篮正在朝着预定的目
标稳步前进。”

女篮的中长期目标其实非常清楚，就
是期望有一天能够回到当年奥运会、世锦
赛第二的地位。

苗立杰：下一场必胜捷克
据新华社电 中国女篮已拿到了北

京奥运会女篮八强的入场券，不过，中国
队洋帅马赫并不满足，他表示：“我们期待
着与捷克队的小组收官战，上届奥运会甚
至输了她们40分，我们要力争击败对手！”

“相信我们，下一轮对捷克队我们有必胜
的把握。”中国女篮队员苗立杰昨日赛后
也信誓旦旦地说。

这次是中国女篮在 1992 年巴塞罗那
奥运会上获得银牌之后首次进入奥运会
前八名。回首 1992 年，苗立杰笑着说：

“1992年我还上学呢，每天练跨栏，差点成
女刘翔了。那时候我偶尔才打篮球，她们
的确是最辉煌的。”

16年后重获小组出线权，令中国女篮
姑娘们喜笑颜开，她们仍希望在最后一场
小组赛中击败捷克队，以争取四分之一决
赛中更好的对阵形势。苗立杰表示：“对捷
克队我们多少还是了解一些的，这是一支慢
热的球队，内线球员很高大，这对我们是一
种威胁。但我们也有自己的对策，相信我
们，下一轮对捷克队我们有必胜的把握。”

在轻松击败马里队之后，中国队的目
标就是击败捷克获得小组第二。诚如卞兰
说的“我们现在的目标根本就不是小组出
线”。在小组赛中取得更好的名次，将有更
大的机会进入半决赛，甚至冲击奖牌。

＞＞＞主角发言

＞＞＞记者视线

和平对话
咱们输了

本报讯 昨晚，北京奥运会女排小组
赛第四轮的焦点之战——中国女排与美
国女排的“和平对话”在首都体育馆激情上
演。经过2小时15分钟的鏖战，中国女排
在两度领先的情况下没能抓住机会，苦战
五局以2∶3负于美国队遭遇两连败，五局
比分分别为 25∶23、22∶25、25∶23、
20∶25和11∶15。备受瞩目的第八次
“和平对话”，以中国女排的失利告终。

此前，中美两队七度演绎“和平”之
战，中国女排以5胜2负领先，但在今年7
月份的横滨女排大奖赛总决赛中，中国队
输给了美国队。昨日的比赛是郎平和她
曾经的助手陈忠和在奥运会上第一次隔
网相望。当赛前介绍两支球队的时候，郎
平得到了1.3万名现场球迷的热烈欢呼，
不过陈忠和得到的欢呼声比她更大。更
多的支持也许意味着更大的压力，全场比
赛陈忠和一直站在场边指挥，而郎平则稳
如泰山般地坐在教练员指挥席上，即使是
在美国队两度落后的情况下。

首局比赛，两队在3∶3平之后交替领
先，一直到20平、21平、22平、23平。随后
薛明的拦网建功让本队以24∶23领先获得
局点。最终，冯坤吊球成功，让中国队以
25∶23险胜。第二局比赛，两队相持到15
平后，美国队逐渐占据主动，在比分上处于
领先。25∶22，美国女排扳回一局。

第三局比赛，中国队一上来就打出一个
小高潮，以6∶1领衔。虽然美国队全力拼
杀一度将比分差距缩小到21∶22，中国队
还是顶住了对手的冲击，以25∶23险胜。

第四局比赛，两队的比分依然长时间
胶着。本局比赛末段，王一梅、薛明和周苏红
的接连失误让美国队将比分拉开到22∶18。
很快，美国队以25∶20胜出，双方大比分
战至2∶2平。决胜局的比赛，美国队迅速将
领先优势扩大到6∶1。马蕴雯的扣球失误，让
美国队以8∶3领先交换场地。斯科特快攻命
中，让美国队以14∶10领先获得赛点。最
终，王一梅强攻被拦，美国队以15∶11赢得
最后的胜利，从而以 3 ∶ 2 胜出。

晚报记者 秦明伟 北京报道

赛后，中国女排主教练陈忠和接受了
记者的采访。谈到中国队的整体发挥时，
他表示：“应该说我们还是尽了自己最大
的努力，但在比赛过程中遇到困难的时
候，更需要队员有耐心一分一分地去拼，
这方面我们做得不太好，包括我们跟古巴
比赛的时候也是一样。”不过，陈忠和还是
鼓励队员“稳定情绪向前看”。

陈忠和同时谈到了队员的体能问题：
“后面队员整个体力好像没开场那么凶猛，这
也是今天失败的原因。”在谈到接下来的形势
时，陈忠和语重心长地说：“日本队这场球要拿
了，紧接着后面是抽签，对谁很难说。”

中国女排连输两场，对队员的自信心
想必是个打击，也会影响队员的情绪。陈
忠和也非常清楚：“这肯定会影响，现在唯一
要做的就是让她们把情绪稳定下来，能够向
前看。因为冯坤打到第四局，跟李娟配合上
弄不好就哭了。这个时候你哭了，影响了队
员的情绪，就影响到后面整个比赛了。我们
回去一定会做思想工作，稳定她们的情绪，
向前看。” 晚报奥运报道联盟
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陈忠和：稳定情绪向前看

这才是真实的中国女足

郎平指挥比赛 新华社发
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